



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
12 de junio de 2019  
Español  
Original: inglés

---

### Período de sesiones de 2019

26 de julio de 2018 a 25 de julio de 2019

Tema 5 del programa

Serie de sesiones de alto nivel

### **Declaración presentada por Global Autism Project, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

---

\* La versión original de la presente declaración no fue objeto de revisión editorial oficial.



## **Declaración**

En todo el mundo, los niños con autismo son maltratados y hasta asesinados, debido a las creencias locales y al estigma asociado con ese trastorno. En marzo de 2017, la fundadora de Global Autism Project conoció a una madre a la que un curandero espiritual había dicho que el tratamiento para el autismo consistía en dejar al niño flotando río abajo. Sin lugar a dudas, esta solución hubiera causado la muerte de ese niño. Este no es un incidente aislado. Esto es una realidad. Esto es una crisis. Es nuestra crisis.

Global Autism Project está ubicado en Brooklyn (Nueva York) y tiene como misión fomentar la aceptación y la integración de las personas con autismo en todo el mundo, capacitando a las comunidades en prácticas sostenibles culturalmente pertinentes. Actualmente, Global Autism Project colabora con 12 centros/colegios preestablecidos en la República Popular China, la República Checa, la República Dominicana, el Ecuador, la India, Indonesia, Kenya, los Países Bajos, Nicaragua, Nigeria y la Arabia Saudita, y tiene como objetivo proponer estrategias sostenibles y capacitar a los centros que carecen de recursos suficientes para que prosperen dentro de la comunidad local. Además de ofrecer orientación clínica, Global Autism Project promueve el sentido de comunidad mediante la organización de conferencias regionales anuales y cumbres mundiales para que los líderes de estas naciones puedan aprender entre ellos y poner en común triunfos y dificultades. La formación de estas nuevas relaciones empodera a los movimientos locales para combatir el aislamiento y llegar a ser líderes en prestación de servicios en sus comunidades, donde antes la planificación de calidad era mínima o inexistente.

A nivel internacional existe mucha información errónea sobre el autismo. En muchas partes del mundo, se percibe el autismo como una maldición o influencia de una posesión demoníaca. En esas áreas, los padres son marginados sin saber que sus hijos podrían aprender a ser independientes y exitosos. El compromiso y la dedicación de los asociados de servicio de Global Autism Project permiten que sus estudiantes tengan acceso a la educación. En muchos casos, si no existieran los centros o los colegios, los estudiantes permanecerían en sus casas sin tener la oportunidad de aprovechar su potencial. Estos programas son señales de esperanza que demuestran a las comunidades, ciudades, provincias y países que las personas con autismo no solo son capaces de aprender sino también de prosperar y tener una vida plena sin tener que esconderse o, en algunos casos, ser asesinados.

Sabemos que en muchas partes del mundo hay personas con autismo que están aisladas en sus casas porque se cree que pueden ser maleducadas y que son una abominación para la sociedad. Nosotros sabemos que esta afirmación es falsa. Si existen servicios de calidad para la educación de personas con necesidades especiales en cualquier parte, ¿debería haber servicios de calidad para la educación en todas partes! Ha llegado el momento de fomentar un modelo sostenible, como el de Global Autism Project, que busque capacitar a los emprendedores locales para que lleguen a ser educadores competentes desde el punto de vista clínico y con principios éticos sólidos, para así dar una oportunidad a estos estudiantes. Con las herramientas adecuadas, los docentes locales tendrán los conocimientos necesarios para interactuar con las personas interesadas de la comunidad y juntos construirán un centro de excelencia, autosuficiente y dirigido a nivel local. Un lugar donde todos puedan ver que los niños con autismo tienen potencial. Un lugar que demuestre que dejar flotando a un niño río abajo no es la única opción.